

EL DIA DE PALENCIA

BODEGA MONGE

Frente á la estación del ferrocarril de gran velocidad y carretera de Santander

Servicio á domicilio

Se acaba de realizar una importante compra de vinos de Aragón, manchegos y de otras regiones, los cuales se cotizan desde 16 á 25 reales cántaro, según clases.

Surtido completo en vinos blancos, generosos y especiales para consagrar.

Pidanse cuantos aguardientes y licores se deseen.

Los avisos se reciben en la calle de San Juan, números 6 y 8 y en la misma bodega.

MERCADOS

NACIONALES

Palencia 26 de Julio

En el mercado celebrado hoy entraron 1100 negas de trigo y 50 de cebada nueva.

Precios que han regido:

Trigo de 47 á 47-50 rs. las 92 libras
Cebada á 25 fanega.
Tendencia, indecisa.

(DE MUESTROS COMERCIOSEALES)

Villarramiel 25

Precios que rigen:
Trigo á 46-40 rs. las 92 libras.
Cebada á 25 fanega.

Alubias á 100.
Garbanzos buenos á 168.
Patatas 8 rs. arroba.
Vino tint. á 24 rs. cántaro.
Queso á 80 rs. arroba.
Huevos á 4 rs. docena.
Harina de 1.ª á 17 rs. arroba.
2.ª á 16.
3.ª á 15.

Compras escasas

Tiempo, de fuertes calores.
Los campos, en plena siega.

Alar del Rey 25

Precios que rigen:
Trigo á 47 rs. las 92 libras.
Cebada á 25 fanega.

Yeros á 37

Lentejas á 46.
Avena á 11.
Garbanzos superiores á 176.
Idem regulares á 165.
Idem medianos á 160.

Alubias de 60 á 120.
Mueles á 15.
Guisantes á 36.

Harina de 1.ª á 16 rs. arroba.
2.ª á 15.
3.ª á 14.

Patatas nuevas á 6 rs. arroba.
Aceite de 42 á 44 rs. arroba.

Compras, escasas.
Tendencia, sostenida.

Tiempo, de fuertes calores.

Villajambrosé 25

Precios que rigen:
Trigo á 47 rs. fanega.
Cebada á 24.
Avena á 19.

Garbanzos á 160.
Alubias á 100.
Mueles á 15.

Harina de 1.ª á 17 rs. arroba.
2.ª á 16.
3.ª á 15.

Patatas nuevas á 10 rs. arroba.
Tiempo, c. luroso.

Los campos, en plena siega.
La cosecha, en general, será mediana.

Valladolid 25

En los almacenes del Canal han entrado 200 fanegas de trigo, habiéndose cotizado á 49 reales las 92 libras.

Tendencia, floja.

La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 200 fanegas de trigo, cotizándose á 49 reales las 92 libras.

Cebada á 24.
Tendencia, sostenida.

EL CONCURSO OBRERO

Esagero generoso.—Subvención del Gobierno.

El director general de Administración y diputado á Cortes por Palencia nuestro querido amigo D. Abilio Calderón acaba de dar una nueva relevante prueba del interés que siente por nuestra ciudad y del cariño con que acoge todas las buenas iniciativas que aquí se toman.

Teniendo noticia del Concurso obrero proyectado para la próxima feria de San Antolín, el señor Calderón, por espontáneo impulso, sin necesidad de agenas excitaciones, guiado por su amor á Palencia y á las clases trabajadoras, otorga tres premios de su peculio particular, con destino al Concurso, y ha recabado del Gobierno una subvención para dicho Certamen.

Los premios que el señor Calderón concede son los siguientes:

Uno de ciento veinticinco pesetas para el obrero vecino de Palencia que viva solamente de su jornal y que tenga mayor número de hijos matriculados en las escuelas de la capital.

Otra de setenta y cinco pesetas para el obrero vecino de Palencia que haya realizado mayor número de imposiciones durante el primer semestre de este año en la Caja de Ahorros de esta población. En igualdad de número de imposiciones será preferido el que las haya hecho de menor cantidad.

Y otra de cien pesetas para la viuda de un obrero vecino de Palencia, que tenga, en su compañía, mayor número de hijos menores de veinte años.

La subvención que para el Concurso Obrero ha pedido el señor Calderón al Gobierno será concedida en breve.

Según nuestras noticias, en esta misma semana firmará el ministro de Agricultura la real orden otorgando la subvención. Será ésta de mil pesetas.

Lo hecho por D. Abilio Calderón, con ocasión del Concurso Obrero, merece alabanzas incondicionales. Actos de esa naturaleza son de aquellos que, con solo enunciarlos, suscitan el aplauso unánime de la opinión.

Los premios otorgados por el señor Calderón no se ajustan de manera estricta á la reglamentación del Concurso Obrero, sin duda por no haber llegado á conocimiento de nuestro distinguido amigo las bases acordadas para el Certamen. Pero el pensamiento á que obedecen esos premios no puede ser ni más acertado ni más oportuno.

Fundados nosotros en esta razón opinamos que la junta organizadora del Concurso se halla en el caso de aceptar los indicados premios, para aplicarlos con entera sujeción á la idea del generoso donante, ampliando, de conformidad con los mismos, las bases reglamentarias del Certamen. Los iniciadores del mismo habían perseguido exclusivamente el propósito de galardonar al obre-

ro por los trabajos manuales que ejecutase. Pero, en vista de los premios que el señor Calderón otorga, pueden y deben agradarse los fines del Concurso, extendiendo el galardón á la virtud del obrero demostrada por actos de fadole moral.

Una respuesta

El secretario de la Junta organizadora del Concurso, nuestro estimado amigo D. Daniel Martínez, en contestación á la observación que hacíamos en uno de nuestros anteriores números acerca del artículo 7.º del reglamento acordado para el Certamen, nos envía las líneas que á continuación publicamos.

No se hallan destituidas de fundamento las opiniones á que se atuvo la Junta organizadora al redactar aquel artículo en la forma en que aparece; y por lo mismo, no habremos de insistir en la petición que hace días formuláramos, respondiendo á los deseos que nos expresaba uno de nuestros suscriptores.

Dice así el señor Martínez:

He leído en el número del sábado la opinión del Sr. Modinos sobre que se admitan al concurso los trabajos de los obreros que sin estar domiciliados en la provincia, sean hijos de ella y como ese periódico lo traslada á la Junta por sí lo estima pertinente, voy á manifestar á usted para que lo haga público, con estando así también al Sr. Modinos, el fundamento que hubo para redactar el art. 7.º del reglamento tal como aparece.

En efecto en el borrador se había consignado que podían concurrir libremente los naturales de la provincia, pero al discutirse por la Junta organizadora se hicieron y fueron tomadas en cuenta las siguientes observaciones: 1.ª Que entonces no sería ya el concurso obrero única manifestación de lo que dentro de la provincia se hace, que es precisamente donde se trata de levantar el espíritu de progreso de los obreros, y 2.ª que se haría más difícil la labor del Jurado cuando éste haya de usar de la facultad que implícitamente le concede el art. 10.

De ahí el que se sustituyese la palabra naturales por la de domiciliados.

Y en efecto, quién duda, respecto á la primera observación, que lo que hace falta es que se aliente al obrero que permanece en la provincia, para que elevándose éste en conocimientos, mejore su producción, y aquí, en esta nuestra patria pequeña se busca el adelanto á que han llegado las artes y la industria en otras y tal vez así, si encuentra el comprador lo que en las dem. s. ha de adquirir por que aquí no lo hay, los buenos obreros no tendrían necesidad de emigrar á otras localidades y estarían entre nosotros dando más nombre á esta olvidada Palencia? Yo bien sé también que mucha culpa de este mal tienen los que necesitando comprar lo que aquí podían encontrar si quisieran se dirigen á otros puntos, por mal entendida economía; pero eso no es de este lugar ni debe ser hoy mi propósito demostrarlo y eso que ejemplos no faltan que citar.

Aparte de todo eso, digo también por mi cuenta que no es pequeña satisfacción para quien ama el suelo que le vio nacer honrarle con sus triunfos, y seguramente que hay en Valladolid, en Zara-

goza, en Barcelona, en Valencia, en Madrid, obreros palentinos inteligentes y laboriosos que conquistan sueldos que aquí no alcanzarían por la falta de talleres á que no hay lugar, y de cuyos obreros debemos estar orgullosos por el nombre de Palencia que sostienen fuera de ella. Pero si sus obras, sus labores podían estar ejecutadas con medios de producción que entre nosotros no existen, es indudable que el obrero nuestro, el que no ha salido de esta provincia, tendría miedo, se recelaría de acudir al Concurso por no poder contar acaso mas que con voluntad y buen deseo.

No; no tenga miedo el obrero de esta provincia, acuda á este Concurso con lo que tenga, con lo que sepa que su buen deseo, su voluntad, su labor, aunque sea sin concluir por falta de tiempo será mejor demostración de lo que haría si contara con los elementos de que carece. Tal vez así se despierte y eso se debe perseguir, á afición del industrial á dotar sus talleres de aquellos adelantos que facilitan la producción buena y económica, y (sin querer volver á la idea de que quería huir), se despierte también en los que necesitan los productos de Palencia lo que hoy no se hace porque no lo encargan y quizá no lo encargan porque no se paran á meditar que con lo que pagan fuera fomentarían los medios y con los medios la economía que dicen perseguir.

DANIEL MARTINEZ

En San Sebastián

BARBARO SUCESO

De la prensa de San Sebastián que nos honra con el cambio vamos á copiar los detalles principales del bárbaro suceso ocurrido en aquella capital en la tarde del domingo, con motivo de la lucha entre un tigre y un toro dispuesta en el circo taurino.

El espectáculo

El anuncio de la lucha entre el toro y el tigre había despertado extraordinaria expectación. Ninguna de las luchas análogas verificadas en distintos ruedos españoles había suscitado un interés análogo. Tratábase por lo común de tigres en malas condiciones, viejos, encienques, por lo común animales de desecho, y no era extraño que el toro los venciera fácilmente.

Esta vez no ocurría nada de eso. El tigre era un ejemplar soberbio de su raza. Estos días numeroso público peregrinaba por la plaza de toros y todo el mundo se hacía lenguas de la juventud, lozanía y poder de la terrible fiera.

El interés promovido por la pelea había traspuesto la frontera.

Varios periódicos extranjeros habían consagrado al asunto singular interés. El corresponsal del Daily Mail tenía órdenes de telegrafiar extensamente los incidentes de la lucha. A la corrida han asistido igualmente numerosos periodistas franceses entre los cuales algunos pertenecen al cuerpo redactor de Le Temps, Le Figaro, Le Gaulois, La France, de Burdeos y otros importantes diarios.

No es de extrañar que los trenes de Francia llegasen atestados de viajeros, franceses los más y algunos ingleses procedentes de la colonia británica en Biarritz.

Se evalúa en 3.000 el número de extranjeros que hablan en la plaza.

La plaza á las cuatro y media de la tarde estaba completamente llena. Vefanse en los palcos, en las gradas, en los tendidos y en las barreras elegantes damas, atraídas por la promesa de emociones. Llamaba la atención el número de señores que ocupaba la primera fila de barreras.

La lucha

Hubo primero una novillada que nada ofreció de particular.

Después de arrastrar las mulillas al último toro lidiado, se procedió á sacar los cajones en que iban el tigre y el toro que habían de luchar.

Se ajustaron los cajones al jaulón dispuesto en el centro del redondel y se dió suelta al toro y al tigre.

El tigre salió al jaulón receloso y agazapado. El toro avanzó resuelto y erguido.

Poco después comenzó la lucha.

El toro arremetía sin vacilar, achuchando al tigre y revolcándolo: en cambio el tigre esperaba el ataque encogido y agachado, y cuando su poderoso enemigo le acometía, sin lograr herirle ni engancharle, él se agarraba al lomo, al pescuezo ó á una pata del toro y hacía presa. Pero ninguno de los dos combatientes parecía sufrir gran daño; el toro se erguía en mitad de la jaula, sin la menor mancha de sangre, y el tigre, á pesar de los achuchones y patadas que recibía, tampoco tenía señales de heridas. Solamente que al tigre no le supieron muy bien los ataques del toro, porque al poco rato de comenzar la lucha se agazapó junto á su jaula, como queriendo volver á ella.

Durante un gran rato los dos combatientes se mantuvieron en la misma actitud; el tigre echado y haciéndose el distraído, y el toro plantado en mitad del círculo desafiando al público y á su rival con la mirada.

El público empezó á dar señales de impaciencia y para calmarla, salió un auxiliar del domador con una pértiga aguzada, con la cual hostigó al tigre y le hizo levantarse furioso.

Nuevamente arremetió el toro, y otra vez cayó el tigre arrollado, y nuevamente también el felino se acurrucó junto á los hierros de la jaula.

Como el tigre no sólo no atacaba, sino que se hacía el muerto, le hostigaban continuamente con palos que el tigre rompía con facilidad entre sus dientes; luego le azuzaron con cohetes, arrojándole al hocico el fuego de la pólvora, y cada vez que el tigre se levantaba y saltaba contra los hierros de la jaula, el toro arremetía contra él y lo revolcaba.

De pronto, en una furiosa arremetida que hizo el toro, arrolló al tigre contra los hierros de la jaula, precisamente en el lugar de entrada del toro, ó sea la puerta donde

había sido colocado el cajón; cuyo cajón, con notable ligereza, manos imprevisoras apartaron de aquel sitio desde el principio de la lucha.

La puerta cedió, se levantaron los barrotes, y por el hueco apareció el tigre en completa libertad...

Pánico inmenso

Cuando se vió al tigre en el redondel y fuera de la jaula, el pánico que se apoderó del público fué inmenso.

Se temió que el tigre saltase á los tendidos y la desbandada fué general, originándose los consiguientes atropellos.

En algunos tendidos se veían caídas por el suelo hasta treinta ó cuarenta personas. Mujeres y niños imploraban socorro, pero muchos de los fugitivos saltaban por encima.

A tiros

El tigre permanecía tumbado en la arena y completamente inmóvil.

Sonaron muchas voces de matarlo á tiros y entonces los miqueletes, que se hallaban distribuidos por los tendidos, bajaron al foso y comenzaron á disparar sus fusiles Maüsser.

Las balas rebotaban en la arena á poca distancia de la fiera. Al fin una de ellas debió interesarle algún órgano vital, porque la fiera levantó al aire una de las patas traseras y al poco rato quedó muerta.

El toro

Entonces los miqueletes y gran parte del público se echaron al ruedo.

Un miquelete dió al tigre el tiro de gracia.

Un individuo del público disparó también dos tiros de revólver sobre la fiera muerta.

El toro había salido también del jaulón y se hallaba libre en el ruedo.

El toro no embestia, pero los del público se sintieron lidiadores y azuzaron en mil formas á la fiera. El toro, valeroso y noble, acometía á los que le azuzaban y varios toreros espontáneos estuvieron á punto de ser enganchados por los cuernos manchados todavía con la sangre del tigre.

Como el ánimo de los espectadores se hallaba sobreexcitado por los incidentes anteriores, la emoción era inmensa, extraordinaria. En cada segundo se creía ver cogido por el toro á uno de los aficionados.

Esta emoción llegó al paroxismo cuando alguien pidió que también se matara el toro á tiros. El ruedo estaba lleno de gente. El toro se hallaba en pie y andaba. Se preveía que las balas se disparasen en todas direcciones. Fué un momento de inmenso terror.

Después de más de un cuarto de hora de penosos sobresaltos, la guardia civil, bajando al redondel, consiguió desalojarlo de gente.

Luego sacaron un cabestro y el toro salió de la plaza.

Salvajismo

Retirado el toro, volvió la multitud á salir á la arena y se lanzó sobre el tigre muerto, arrastrándole por la cola y llevándose al corral.

Y entonces el tigre fué despedazado á hachazos, á palos, á tirones violentos. Alguno volvió con un trozo de piel, otro con un pedazo de carne... ¡Un horror!

Heridos por las balas

Una de las balas disparadas por los miqueletes rozó la oreja del bombardino de la banda de «La Unión», que se hallaba en el palco número 52. La bala atravesó la pared me-

dianera entre el palco y el pasillo, abrió después un agujero de unos tres centímetros en la piedra de uno de los balcones y cayó al suelo, siendo recogida por uno de los espectadores.

Varias balas fueron á dar en el tendido número 1. Una de ellas pasó no muy lejos del redactor de *El Imparcial* don Eduardo Muñoz, que en compañía de otros periodistas asistía á la fiesta. También al palco núm. 15 llegó otra de las balas.

Se supone que las balas, rebotando en los hierros del jaulón, iban á parar á las localidades.

De otro modo no se explicaría que algunas de ellas llegasen á la altura de los balcones.

Resultaron heridos de bala los siguientes:

El francés Mr. Charles Laralde, con la rodilla derecha atravesada.

Señora de Padrós, en la región escapular derecha.

El francés Mr. Ferdinand Ducaret, en la pierna derecha.

D. Luis Larrauri en el brazo derecho.

El francés Mr. Jean Pierre Lizarrurry, de mucha gravedad en el bajo vientre.

El marqués de Pidal en la región maxilar derecha.

D. Felix Casi, en la región lumbar.

El norteamericano W. E. Livingston, en la mano izquierda.

D. Julio Urquijo, diputado á Cortes por Tolosa, en la muñeca derecha.

D. Angel Gazcúa, en el tercio superior del muslo derecho.

De estos heridos, todos ellos de bala, la mayoría son leves.

Otras lesiones

Hay además otras personas heridas á consecuencia de los atropellos y especialmente señoras y niños.

Algunas presentan fracturas de brazos y piernas.

El marqués de Pidal

Su estado es satisfactorio. Le penetró la bala por la mejilla derecha y quedó alojada en la parte superior de la mejilla izquierda.

El marqués de Pidal hacía cuarenta años que no iba á las plazas de toros. Lo hizo el domingo en San Sebastián por acompañar á sus hijas.

Fuera de la plaza

El pánico fuera de la plaza fué también grandísimo.

Se creyó que el tigre se había escapado y andaba suelto por la población y hubo en las calles los sustos y carreras que son de suponer.

POR PALENCIA

GESTIONES LAUDABLES

En otro lugar de este número hablamos de lo hecho por D. Abilio Calderón con ocasión del Concurso obrero dispuesto para la feria próxima; y aquí daremos cuenta de otros señalados beneficios logrados para Palencia por su dignísimo diputado á Cortes.

Gracias á las gestiones del señor Calderón, se han dictado en la semana anterior tres reales ordenes autorizando al ingeniero director de la Granja agrícola de esta ciudad para invertir veintidos mil pesetas en animales, semillas, abonos y otros servicios de la Granja; y en breve quedará firmada otra real orden autorizando el gasto de setenta y cinco mil pesetas en ampliación y mejoras del edificio de la Enológica para que responda por entero á los fines de la Granja agrícola.

Las obras de mejora y am-

pliación se harán por administración, con el objeto de que puedan comenzar en el más breve plazo posible.

Eterna gratitud merece nuestro distinguido amigo por sus constantes desvelos en favor de Palencia y de nuestra provincia y por los esfuerzos que á diario realiza recabando para ellas la mayor suma de beneficios. Hombres como el señor Calderón honran á la tierra que les vió nacer y la ofrecen garantía firme en orden á la protección de que se halla necesitada.

CASTILLA

Valladolid

—La Academia de Bellas Artes de Valladolid ha publicado la convocatoria de un Concurso artístico para la feria de Septiembre.

Tienen derecho á concurrir todos los artistas nacidos en la provincia de Valladolid. Se conceden premios de 1000 y de 500 pesetas para pintura y escultura y de 125 para artes decorativas.

León

—En las minas de Olleros han quedado muertos cinco obreros, por consecuencia de la explosión de grisú.

Salamanca

—En el Hotel Castilla de Salamanca se declaró el sábado un violento incendio.

Quedaron destruidos en gran parte los pisos segundo y tercero del edificio.

La planta baja, donde se halla instalado un café, apenas sufrió desperfectos.

Santander

—En la corrida de toros celebrada el domingo, y en la lidia del quinto de la tarde, el espada Montes, al entrar á matar, sufrió un encontronazo y resultó con un brazo dislocado.

Se cree que no podrá torear en doce ó catorce días.

La empresa, para sustituir á Montes, contrató al Parrao y éste hizo su viaje en tren especial de Venta de Baños á Santander.

PALENCIA INDUSTRIAL

BODEGA MONGE

La industria va adquiriendo en Palencia desarrollo notable y al lado de la que se dedica á la fabricación de mantas, tradicional en nuestra ciudad y que entra hoy en un período de nuevo florecimiento, se establecen y prosperan otras en relación con las distintas necesidades de la vida moderna.

Una de estas necesidades es el intercambio de productos, al que dan mayor facilidad que nunca nuestras vías de comunicación y al que hacen cada vez más preciso las crecientes exigencias del consumo; y á esa necesidad responde la industria aquí montada por D. Dimas Monge.

De ella vamos á ocuparnos en las presentes líneas, iniciando con este artículo una serie de trabajos encaminados á dar cuenta de los progresos que se advierten en Palencia en el concepto industrial.

Nuestro vecino D. Dimas Monge, adquiriendo un extenso terreno en la Florida y edificando sobre él sin escatimar gastos y con verdadera amplitud de miras, ha logrado establecer en Palencia, para el comercio de vinos y de licores, un depósito y un almacén como los mejores que pueden

verse en otras regiones de España.

La entrada principal del almacén y el depósito está frente á la estación del Norte y solo se halla separada de la vía férrea por la carretera ó paseo que conduce al santuario del Otero. El vestíbulo del edificio tiene un muelle alto de servicio para el almacén y otro que directamente comunica con la bodega.

El señor Monge ha obtenido de la Compañía del Norte la concesión de una vía que entre hasta los muelles citados. En la tercera paralela de rieles de la estación se colocará la plancha giratoria y de ella partirá la vía, atravesando la carretera del Otero y llegando hasta las mismas puertas de la bodega y el almacén. Por cierto que el expediente á que ha dado lugar esa concesión ha sido pesadísimo, haciéndose así patentes una vez más las dificultades que en este país se oponen al libre desenvolvimiento de las industrias. Pero al fin han quedado vencidos y apurados todos los trámites y la construcción de la vía de enlace comenzará muy en breve.

En el muelle alto se abre la puerta del almacén. Forma éste una espaciosa nave abovedada que lleva gruesos tirantes de hierro tendidos de muro á muro para mayor seguridad de la edificación.

En el ala derecha se han construido diferentes dependencias destinadas á los varios servicios de la bodega y el almacén; y por el ala izquierda corre una soberbia estantería y cajonería para el embotellado.

En el fondo del almacén se abre otra puerta dedicada al despacho para el interior, con su muelle correspondiente. Comunica esta puerta con la trasera que da á la carretera de Palencia á Santander. De manera que resultará por ese lado la salida de productos tan fácil y cómoda como la entrada de ellos por la parte de la estación.

En el piso del almacén se han colocado trampas con el correspondiente montaje de poleas para la subida y bajada de envases. Hay también en el almacén un servicio de bombas y mangas para realizar directamente los trasiegos de este depósito á la bodega y viceversa.

Debajo del almacén está construida la bodega. La constituyen dos larguissimas naves con bóvedas apoyadas en hileras de columnas. El piso irá revestido de cemento y los muros, en los cuales se abren de trecho en trecho los huecos precisos para la ventilación, son de piedra sillera y tienen un espesor enorme.

La bodega es realmente magnífica y puede reputarse como una de las mejores de Castilla. Tiene 45 metros de longitud y nueve de anchura y en ella pueden encerrarse cincuenta mil cántaros de vino.

Contará la bodega con conos de mil quinientos cántaros de capacidad cada uno. Se guardarán en la bodega y el almacén vinos y licores de todas clases. El señor Monge se halla en relación directa con los principales centros productores y realiza sus compras, en gran escala, especialmente en la Rioja, en Aragón y en la Mancha.

El más importante centro de contratación que utiliza para los vinos blancos es la Nava del Rey. Por cierto que, al visitar nosotros la bodega, nos encontramos allí con superiores clases de vino blanco traídas de Valdepeñas, clases que desde luego pueden competir con las de tinto de mesa que

tanta fama dan á la comarca.

También negocia el señor Monge con vinos extranjeros, superior, y en cuanto á vinos generosos y licores las hay de todas las clases y marcas.

Aparte de las ventas que se hacen para la capital y pueblos inmediatos, se exportan en especial, los vinos á diferentes zonas consumidoras y principalmente á Santander, Asturias y Galicia.

Para el transporte por ferrocarril emplea el señor Monge los llamados vagones-cisternas.

Inmediatas al almacén y bodega, si bien apartadas del uno y la otra, hay distintas dependencias para el depósito y la venta de abonos minerales, negocio al que también se dedica el señor Monge.

Y por cierto que de los datos que tuvo la bondad de suministrar nos acerca del comercio que se hace con este género de productos hemos podido deducir que su empleo va generalizándose en Castilla, lo que indudablemente representa un adelanto en la agricultura de esta región.

Muy de aplaudir es la suma de esfuerzos y de actividades que ha desarrollado y desarrolla nuestro vecino para dar impulso á la industria que ejerce. Gracias á estas fecundas iniciativas y trabajos perseverantes cuenta hoy Palencia, por lo que se refiere al comercio de vinos, con un centro de contratación y de movimiento mercantil semejante á los que mayor importancia ofrecen en otras comarcas españolas.

La fiesta de Santiago

El regimiento de Talavera, de guarnición en Palencia, celebró ayer con entusiasta regocijo la fiesta de Santiago, patrón del arma de Caballería.

En la iglesia conventual de San Pablo se dijo una misa á la que asistió el regimiento, con uniforme de gala.

Concurrieron también al templo el general gobernador militar de la plaza y representaciones de todos los centros y organismos militares de la plaza.

Los soldados del regimiento fueron obsequiados con ranchos extraordinarios.

NOTAS TAURINAS

Suponiendo lo que daría de sí la becerrada que se había anunciado para ayer y aguantando el polvo sucio de la tarde, me dirigí á la plaza.

Un rato estuve esperando hasta que ocupó la presidencia el nuevo gobernador civil de la provincia señor Paracela, quien inmediatamente ordenó el paseo de cuadrillas. Estas son saludadas con gran regocijo.

La lidia transcurre sin incidente alguno desagradable. Los toreros pierden continuamente el centro de gravedad y sus caídas producen hilaridad en el público. Los bichos sin pitones, sin carne, pero con alguna bravura. La entrada soberbia.

Y á esto se redujo la becerrada de ayer.

Ayer corrió por esta capital con gran insistencia la noticia de que *Machaquito* había recibido una cornada en la corrida de toros que el domingo se celebró en Santander. Según unos, le había seccionado la arteria femoral, falleciendo en la plaza; según

Los socialistas

Madrid 26 (10 m.)

Los socialistas vascongados han celebrado un mitin en Hernani. Asistieron muchos delegados de sociedades obreras de Francia.

El mitin se celebró en medio del orden más completo.

Otra lucha

Madrid 26 (10 m.)

En la plaza de toros de Jaén se ofreció ayer el espectáculo de una lucha entre un león y un toro.

En la lucha venció el toro.

Ambos animales resultaron con heridas de escasa consideración.

Tren incendiado

Madrid 26 (10 m.)

Un tren de mercancías, que se dirigía a Marcia, se ha incendiado entre las estaciones de Calasparra y Cieza.

El fuego se produjo en un vagón que iba cargado de alcohol y se comunicó a dos vagones inmediatos que llevaban carga de madera y esparto.

Detenido el tren, fueron aislados los tres vagones incendiados, evitándose que el fuego se propagase a los demás.

Un guardafreno sufrió quemaduras de alguna importancia.

Lo de San Sebastián. — Prohibición del Gobierno

Madrid 26 (10 m.)

El juez de instrucción de San Sebastián ha comenzado las diligencias sumariales consiguientes a los sucesos desarrollados el domingo en la plaza de toros.

Se afirma que serán procesadas más de veinte personas.

Los heridos mejoran visiblemente.

Entre los de gravedad se citan a las hijas de la señora de Padrós y de los duques de San Carlos.

En vista de lo ocurrido en San Sebastián, se dictará una real orden prohibiendo para lo sucesivo los espectáculos de luchas entre fieras.

Rusos y japoneses

Madrid 26 (10 m.)

La escuadra de Wladivostok ha sido vista a veinte millas de Katsigura. Navegaba con rumbo al Este.

Se dice que esta escuadra ha echado a pique un vapor inglés y que ha capturado a un buque alemán.

También se asegura que varios torpederos japoneses hicieron fuego contra un vapor mercante alemán.

Se agrega que el vapor se rindió a los torpederos y que los japoneses, después de registrar el barco, lo pusieron en libertad.

Imp. y lib. de Abundio Z. Manzanera

BROMA SEMANAL

¿Es esto verano? Pues yo francamente no me hallo muy cierto de si es el verano ó si es el invierno.

Hay algunos días canariol qué fuego; si es el sol que brilla el sol del desierto, que quema los rostros y abrasa los cuerpos.

Pero hay otros días ¡caray! que me hielo por el aire que hace y el frío que siento.

Ayer, si, señores, no acudo más lejos, era una mañana y era un día de esos que la gente ha dado en llamar de perros (no se en qué se funda si es que hay fundamento.)

Pero esto dejando, es el caso cierto que los palentinos iban muy contentos luciendo con gracia sus gabanes nuevos y aún hubo, señores, algún que otro fresco que saó de casa las ropas de invierno.

Queridos paisanos, eso es estar buenos y tener pupila de can perdiguero; ¡y ¡ay! amigos míos, si no hicierais eso tened por seguros que en un mes ó en menos quedaba Palencia igual que un desierto porque moriríamos en el Cementerio.

El Domingo tuvimos la satisfacción de ver cocados por segunda vez en el Salón los focos eléctricos y la luz que anoche dió un fué inmejorable.

Yo me hallo muy contento con tal medida, y un aplauso merece la Compañía.

A ver si en adelante no se repiten ni los relampaguitos ni los eclipses.

Supongo que la comisión de festejos habrá dado ya principio a la confección del programa para la feria próxima.

Porque apremia ya el tiempo señor alcalde y esas cuantas pesetas no han de ir en balde Y de este modo si no se hace programa sobra todo.

Riopo

MERCADO DE GANADOS

En el mercado celebrado hoy se registró el movimiento siguiente:

Entradas: vacas, 104; terneras, 20; lanares, 844. Transacciones: vacas, 91; terneras, 20; lanares, 416.

DESDE MADRID

POR TELEGRAFO

El viaje del rey

Madrid 26 (10 m.)

Es cosa resuelta que su majestad el rey vaya al Ferrol.

En aquella población ha causado gran entusiasmo la noticia.

En Santiago se han tributado al joven monarca grandes ovaciones.

Llevaban las cintas del fétetro los señores D. Pablo López, D. Guillermo Guerrero, D. Emilio Romero, D. Teodoro Ortega, D. Ramiro García Ovejero y D. Emerenciano Nieto.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su atribulada familia y en especial sus desconsolados hijos el testimonio de nuestro sentido pésame.

Nuestro corresponsal en Amusco nos participa lo siguiente:

El día 22 desapareció de este pueblo Gregoria Prado, soltera, de 27 años, y después de muchas gestiones realizadas para buscarla, se ha encontrado su cadáver en un pozo de esta villa.

Supónese que se trata de un suicidio.

La citada mujer vivía con un hermano por hallarse sus padres ausentes de este pueblo.

La persona que haya recogido un perrito de la raza fosterrier ó ratonero, blanco con manchas negras, que se escapó el día 24 del actual al hacer su transbordo de una perrea á otra de los trenes en esta estación, se servirá entregarle al jefe de la misma.

Catarros, sudor, evítalos Colonia Orive.

El médico especialista director facultativo del Gabinete mecanoterápico de Madrid Preciados 34 y 36 llegará a Palencia y recibirá en el Hotel Continental los días 31 del actual y 1.º de Agosto de once á seis, todos los que padezcan hernias, (quebraduras) deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo aplicando dicho médico.

El sábado se dió cuenta en la Inspección de vigilancia de que había sido sustraída una manta de un carro de la propiedad de don Santiago Vallejo, vecino de Astudillo.

Las gestiones practicadas han dado por resultado la detención de Florentino Perez, quien se declaró autor del hecho.

El caso ha ingresado en la cárcel á disposición del Juzgado.

En la Inspección de vigilancia se halla recogida una capa de señora que será entregada previas señas á la persona que acredite su pertenencia.

Ayer se reunieron bajo la presidencia de D. Alfonso Sanz los cosecheros de vino de esta capital, habiendo acordado que los guardas del viñedo empiecen a vigilar las vides desde el día 1.º de Agosto en vez del 15 como hasta ahora se venía haciendo, con el fin de evitar los abusos que se venían cometiendo con motivo de la apertura de la caza.

También se acordó que aquéllos que deseen solicitar los guardianes lomagan hasta la fecha indicada del 1.º del mes próximo.

La Junta provincial de Instrucción pública ha remitido al Gobierno de provincia para su inserción en el Boletín Oficial, el extracto de los acuerdos tomados en la sesión celebrada el día 5 de Julio.

Se ha constituido en esta capital por los Sres. D. Avelino Ortega, D. N. de Fuentes é hijo, D. Dimas Monge, D. Domingo Castañeda y D. Liborio Salomón una sociedad, bajo la razón social Salomón, Ortega, Fuentes y Compañía, cuyo principal objeto se el de proporcionar Ahorros minerales á los agricultores en condiciones ventajosas de economía.

Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento á las once, si se

reune suficiente número de concejales, en la que se tratarán los asuntos siguientes:

1.º Acta de la anterior. 2.º Oficio de la Intervención de Hacienda reclamando una cantidad por obligaciones de primera enseñanza, é informe de la comisión de hacienda.

3.º Instancia de D. Luis Martínez Vázquez, D. Cándido Germán, D. Victoriano Calvo, D. Bonifacio Pastor y otros vecinos y propietarios de la calle de San Juan, solicitando se declare nulo el plano de alineación de dicha calle.

4.º Idem de otros vacíos solicitando permiso para ejecutar obras en casas de su propiedad, é informes correspondientes del arquitecto y comisión de obras.

5.º Informes de la comisión de hacienda en instancias relativas al impuesto de consumos.

6.º Solicitud de D. Arturo Ortega suplicando se incluya el importe de una factura por efectos suministrados al Ayuntamiento, en el próximo presupuesto.

7.º Informe pendiente de la comisión de policía de urbana en la proposición de la de hacienda sobre instalación de lamparas de alumbrado eléctrico en el recinto de la población para el mejor servicio de la vigilancia de consumos.

8.º Proposición de la comisión de Pósito referente al reintegro de descubiertos en favor de dicho establecimiento.

9.º Instancia solicitando la adición al padrón de vecindad.

Para mañana está señalada la vista en juicio oral y público de la causa procedente del Juzgado de Frechilla contra Melanio y Elena Rodríguez Me ero por el delito de lesiones.

Es abogado defensor don Evasio Rodríguez Blanco y procurador don Sebastián Gonzalez.

HERNIAS (Quebraduras)

Deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

CONSULTA MÉDICA ESPECIAL para tratamiento y curación de estas enfermedades

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Palencia y recibirá de once á seis en el Hotel Continental á todos los que padezcan de HERNIAS (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral, deformidades del pecho, espalda, y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Palencia los días 31 del actual y 1.º de Agosto en el Hotel Continental.

En Madrid en el Gabinete del médico especialista, Preciados, 34 y 36. Gabinete mecanoterápico de Madrid

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopedicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.

La guardia civil del puesto de Bahillo ha detenido á Simón Herrero por hurto de ocho celemines de trigo.

Vertical text on the far left edge of the page, partially cut off.

Vertical text in the left margin, containing various news snippets.

BULETIN LOCAL

Local news items including mentions of San Pantaleón, Santa Juliana, and other local events.

NOTICIAS

Main news items including the death of a friend in Palencia and other regional news.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS Y ELIXIR RABUTEAU

El mejor y más económico Ferruginoso.

CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS

Maquinaria agrícola e industrial y oficinas técnicas

Garteiz Hermanos Yermo y Compañía

BILBAO-VALLADOLID-GIJÓN

SEGADORAS, ATADORAS, GUADAÑADORAS, BASTRILLOS Y AFILADORAS MCCORMICK. Sembradoras, distribuidoras de abonos, cribas MAROT, aventadoras, arados, rodillos, grades, cultivadores, arrobaderas, cortapajas, trituradores para piensos, desgrenadoras de maíz, bombas y molinos de viento, beneficiadoras, prensas para heno, pisadoras y prensas para uva, etc. TRILLADORAS A VAPOR de todos los tipos.

Maquinaria y accesorios para la industria.

Catálogos y presupuestos a quien los solicite

Valladolid, Avenida de Alfonso XIII, 8 y 9

BALNEARIO DE MEDINA DEL CAMPO

Verdadero sanatorio para la esclerosis, según el informe del Real Consejo de Sanidad. Aguas clorurado sódicas, sulfurosas, bromo-yoduradas. Único en España que elabora AGUAS MADERAS, arálgas y muy superiores a las de Bais de Bearne en Francia y a las de Kretzuech y Naubein en Alemania.

Indicadas más para el linfatismo, esclerosis en todas sus manifestaciones, raquitismo, mal de Pott, artrocaes, coxalgias, herpetismo anémico, clorcanemia, enfermedades del aparato genital de la mujer, histerismo, corea, neurastenia y parálisis reflejas.

Estimado servicio de fonda. Espaciosas y ventiladas habitaciones. Parques de recreo. Luz eléctrica. Carruajes a la llegada de los trenes.

Temporada oficial de 1.º de Julio a 30 de Septiembre.

Médico Director: Ilmo. Sr. D. José Morales Moreno. Vive fuera de temporada en Valladolid, Núñez de Arce, núm. 20.

Para más detalles, dirigirse al Administrador del Balneario.

EN DEFENSA DE LA SALUD EL BUEN CONSEJO

SANOL PIZA semanario religioso

se publica en Madrid bajo la dirección de los Reverendos PP. Agustinos de El Escorial; conste de 32 páginas esmeradamente impresas y contiene delicados grabados; lleva firmas de los mejores escritores agustinos.

Precio de suscripción: un año, 8 pesetas; un semestre, 4'50; número suelto, 20 céntimos; se suscribe en la imprenta de Abundio Z. Menéndez Mayor pral., 70.

Medicamento familiar, jamás peligroso; de aplicación sencilla y de milagroso efecto. Téngase a mano siempre.

NO TEMAS A LAS QUEMADURAS pues el SANOL, aplicado en el momento de recibirlas, siendo de primer grado, calma el dolor a los pocos minutos quedando aquella completamente curada sin dejar vestigio alguno antes de 24 horas.

Curación también rápidamente las contusiones, y urticarias.

FRASCO 4 y 6 reales

Farmacia del Dr. PIZÁ

Plaza del Pino, 6. - BARCELONA

Es tanta la fe que el SANOL inspira y tanto confianza en sus efectos que se devolverá su importe a quien no quede satisfecho de él en los conceptos indicados.

GRANDES ALMACENES DE MAQUINAS AGRICOLAS Y VINICOLAS

de la casa editada casa

Alberto Ahles y C.ª

de Madrid y Barcelona

Hay existencias de la acreditada segadora DEERING IDEAL, la sembradora SAN BERNARDO, arados de todas clases, la aventadora COLONIAL, la trilladora BUSTON PROCTOR ET ETD con su locomovil, prensas, bombas y otros artículos pertenecientes a la Agricultura.

Avenida de Casado del Alisal, (Almacenes de los señores Hijos de V. Calderón).

SANATORIO QUIRÚRGICO DEL D.º MADRAZO SANTANDER



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállese este centro colocado a la cabeza de los demás de su índole.

En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación: y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los tipos siguientes: PRIMERA, 20 pesetas; SEGUNDA, 10 pesetas; TERCERA, 5 pesetas diarias, independientemente de la operación.

Su numerosa estadística (2300 operaciones) garantiza los resultados, cada día más brillantes, que en él se obtienen.

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente.

Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

ORFEBRERÍA, PLATERÍA Y JOYERÍA

DE **DOMINGO CANTUCHE**

MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 66

En esta casa encontrará el público, todos cuantos objetos y caprichos desee del artículo á que se dedica.

TODO CON GARANTÍA

Reljes sistema ROSKOPF, con cadena á 9 pesetas uno; de 3.º sistema ROSKOPF, con visel dorado, con cadena, 11 pesetas.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

el que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que toren más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos, diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

Abundio Z. Menéndez

Librería Religiosa

Se hallan de venta los siguientes Libros religiosos y otros muchos que iremos dando sucesivamente á conocer:

- Las Glorias de María.
- Oficio Parvo de la Virgen, en latín y castellano.
- Visitas al Santísimo, á la Virgen y San José, varias clases.
- Kempis, Imitación de Cristo.
- Vil acastin. Manual de Meditaciones.
- Bonillerie Meditaciones sobre la Eucaristía.
- Conformidad con la voluntad de Dios.
- La perfecta casada, por Fr. Luis de León.
- El combate espiritual.
- Verdades eternas, por el P. Rosignoli.
- Aromas del Carmelo, devocionario Carmelitano.
- Tesoro Antoniano, colección escogida de las más selectas devociones de San Antonio.
- Las Glorias de María.
- Cartas á Teófila, por el P. Valencina.
- Cartas á Sor Margarita, por el P. Valencina.
- Devocionario Manual, de los PP. de la Compañía de Jesús.
- El primer Viernes de cada mes, devociones al Corazón de Jesús.
- Visitas al Santísimo, á la Virgen y á San José.
- El cuarto de hora de Oración.

Imprenta y Librería

CRONICAS DEL TRABAJO

Manual social por D. José de Posse y Villegas. En las fábricas, en los talleres, en los círculos y escuelas católicas hácese necesaria su lectura, siempre saludable y provechosa.

Forma el Manual un tomo de 200 páginas próximamente, esmeradamente impresas, en excelente papel, tamaño 11x17 centímetros; su valor en rústica, Ptas. 1'25. Encuadernado, Ptas. 1'75.

Novísima ley de caza

con su reglamento

de 3 de Julio de 1903, con notas aclaratorias y formularios para su más fácil interpretación.

De venta al precio de 3 reales en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 70.

BLANCARD

con Sulfuro de Hierro

la Anemia, la Pobreza de la Opilación, la Escorbuto, la Eclépsis el Producto peroxidado de Hierro BLANCARD y las enfermedades de la sangre.

40, Rue Bonaparte, en París

Preço: Phosca, 4fr., 2fr. 50c.

Gran almacén de de Julián Marcos, P.º

Desde hoy vengo á vender los siguientes:

- Vino clarete, manchego perior, á 5 pesetas cántaro.
- Vino clarete, manchego mera, á 4 pesetas cántaro.
- Vino tinto, de Rioja, rior, á 4 pesetas cántaro.
- Vino tinto, de Rioja, ra, á 3 pesetas cántaro.

Probad éstos y os convenceréis de su buena calidad, reza, no dudando que el que me seguirá favoreciendo sus pedidos.

Afuera de San Lázaro, A, (casa del Sr. Lomas) confundir esta casa con similar.

Fáciles en el manejo gran rendimiento para el obrador son las

Aventadoras

de la casa Viuda de José de Casola de Avellaneda.

Se hallan de venta en el almacén de hierros de

MAXIMIANO ISASME

Precio: 500 pesetas

CURA DEL MAL DE ORINA

sin sender ni operación

Dolor horrible al orinar, seor frecuente, piedra, cacos, orín turbio y conches ó sangre, con las Koch, 7 pts. Consulta personal y por carta al Mateos, Alca. 41, 1.º.

Venta en Palencia Droguería de Escudero y Fuentes

PEINADORA

Acaba de terminar de der en el taller titulado Belleza, Patrocino, en Valladolid, y ofrece sus servicios las señoras; Soldados, 30 plicado, 2.º

MANUAL DE LA Cocinera española y francesa

por el distinguido cocinero M. Breccarelli, con veintidós años de práctica.

Contiene: Cocido á la nola, francesa, carnes, pescados, legumbres, refrescantes para enfermos, tajos, salsas, verduras, etc., etc., y va seguido de tratado de confitería, pastelería y repostería y arte de la y modo de servir á la con un apéndice sobre dos materias, ilustrado con magníficos grabados.

Este útil folleto de 100 páginas de texto; se vende en imprenta de este periódico 1'25 pesetas ejemplar.

ADVERTENCIA

Rogamos á los señores de fuera de la capital que se hallen al corriente de pago de sus suscripciones sirvan hacerlo á la mayor brevedad, facilitando de esta do la buena marcha de la administración.